
        CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DE PONTA GROSSA 

  
 

Ata Nº 10/2023 1 

Ao décimo nono dia  dia do mês de outubro de 2023, às 16h10, reuniram-se, de forma 2 
presencial, os seguintes membros titulares e suplentes:, Bruno Cesar Costa Pinto, Hélio 3 
Chociai, João Rafael Safonoff Ribeiro,, Paulo Roberto Baptista Stachowiak, Tônia 4 
Mansani de Mira, Allyson Luiz Stege, Abel Dionizio Azeredo, Joel Franzin Junior, 5 
Leonardo Puppi Bernardi, Ricardo Pimenta da Silva, Darcy Miara Junior, Affonso 6 
Weigert de Saldanha,  Priscilla Garbelini Jaronski, Mauro Cesar Carvalho Pereira, 7 
Roberto Pelissari, Mário Rodrigues Montemor Netto e Recieri de Tarso Zenardi, deu-se 8 
início à reunião. A Sra Presidente, Dra Priscilla, deu as boas-vindas a todos os presentes 9 
e introduziu o tópico da pauta do dia, o qual necessita de quórum e decorre para 10 
deliberação deste plenário, o Regulamento Interno do CDEPG, informa ainda que o 11 
regulamento foi escrito baseado na nova lei e que não teve muitas alterações e sim o 12 
que foi feito uma nova organização, organizando o que se trata das Câmaras Técnicas 13 
do que se trata do Plenário. As alterações foram enviadas ao membros deste conselho 14 
através do grupo oficial do whatsapp para que todos pudessem fazer a leitura e as 15 
devidas observações e não houve nenhuma manifestação, com isso, A Sra. Presidente 16 
Priscilla abre a palavra aos membros para que possam expor alguma observação. O 17 
secretário Paulo, solicita alteração de nomenclatura de cargo para forma correta sendo, 18 
“O Secretário”  Municipal de Turismo. Sugere ainda que que artigo 33 do regimento 19 
incluir um representante do curso de turismo da UEPG na Câmara Técnica de Turismo, 20 
Comércio e Serviços e sugere ainda que futuramente se estabeleça uma  Câmara 21 
Técnica exclusiva para turismo. Dra Prsicilla, reforça que sempre será feita uma 22 
reanálise das necessidades de novas organizações das câmaras técnicas. Em seguida, 23 
Affonso, solicita que seja incluída a Sociedade Rural na Câmara Técnica de Turismo, 24 
Comércio e Serviços, bem como o secretário Bruno, solicita que a Secretaria de 25 
Agricultura seja incluída também nesta Câmara Técnica de Turismo, Comercio e 26 
Serviços, sendo assim a presidente Dra Priscilla, informa que as alterações serão feitas. 27 
Neste momento, não houve mais nenhuma manifestação pontual e por unanimidade o 28 
Regimento Interno do CDEPG foi aprovado, a presidente Dra Priscilla comunica que o 29 
regimento estará publicado no site do CDEPG até o dia vinte e cinco de outubro, 30 
cumprindo assim o que rege a lei do CDEPG, quanto ao prazo para a elaboração do 31 
regimento interno e, que também será solicitada a publicação no diário oficial. A 32 
presidente Dra Priscilla dá continuidade a pauta com o assunto Cronograma Masterplan 33 
e passa a palavra para o sr. Leonardo e ainda sugere que o sr. Leonardo, seja o 34 
coordenador desta Câmara Técnica. Sr. Leonardo, informa que estamos em momento 35 
para finalização do Masterplan e que durante os próximos dias, há um formulário, 36 
disponibilizado pela Urban Systems e que foi publicado em todos os grupos de 37 
whatasapp, para que membros tanto do conselho quanto os membros dos grupos de 38 
estudos e pessoas de notório saber para que façam, através deste formulário, novas 39 
contribuições, o formulário ficará disponível até o dia vinte de outubro. Sr Leonardo, 40 
informa ainda que no dia vinte e quatro de outubro, será feita a entrega final do 41 
Masterplan das fases primeira e segunda, e, que será feito um jantar neste 42 
momento,complementa ainda que esta entrega da Urban Systemns finaliza o trabalho, 43 
ou seja, a contratação e  com isso, dando continuidade ficará a cargo das Câmaras 44 
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Técnicas a terceira fase que corresponde a implementação para o desenvolvimento dos 45 
planos de ação, conforme sugestão do planejamento estratégico Ponta Grossa 2043 – 46 
Masterplan. Sr Leonardo, reforça o convite para o jantar e a Dra Priscilla, informa que 47 
será por adesão, mas que o Samuel está tratando deste assunto e que foram 48 
convidados, os membros dos grupos de estudos, membros do CDEPG, diretoria da 49 
ACIPG e todos os secretários da prefeitura, a presidente reforça anda que este 50 
documento do Masterplan será repassado ao poder público, sendo o CDEPG o 51 
represente deste documento, e ainda sobre o tema masterplan, a Dra Priscilla passa 52 
par ao próximo assunto da ata que que trata da composição das Câmaras Técnicas e 53 
explica que , temos quatro  Câmaras Técnicas permanentes, sendo Industria e 54 
Comércio Exterior , Atração de Investimentos, Cadeia do Agronegócio e Turismo, 55 
Comércio e Serviços, a presidente sugere unificar as Câmaras Técnicas de Industria e 56 
Comércio Exterior e Atração de Investimentos, unindo assim esforços do grupo para o 57 
desenvolvimento do plano de ação, a presidente abre a palavra para quem quiser se 58 
manifestar sobre o assunto e não houve manifestação, fica assim estabelecido a 59 
unificação das Câmaras Técnicas de Industria e Comércio Exterior e Atração de 60 
Investimentos e, dando continuidade ao tema, informa que há mais duas Câmaras 61 
Técnicas, sendo elas temporárias, a do Plano Diretor e a do Masterplan, sendo que a 62 
do Masterplan abrangerá os eixos que não estão contemplados em nenhuma câmara 63 
técnica e que futuramente, poderão ser criadas Câmaras Técnicas específicas para 64 
cada eixo, a presdente Dra Priscilla coloca para votação e não tendo nenhuma votação, 65 
ficam aprovadas a unificação das CT de Atratação de Investimentos com a CT de 66 
Industria e Comércio exterior e se manteém como Cts temporárias o plano Diretor e o 67 
Masterplan. A presidente, passa a palavra para o Dr. Reciere que explica que a 68 
estrutura, fluxos e responsabilidades estará descrito em um manual específico para as 69 
Câmaras Técnicas , ressalta que não é como lei, mas servirá como um manual 70 
orientativo de boas práticas e que este documento será elaborado por ele, juntamente 71 
com a Dra. Priscilla. Sr Joel do Sebrae, relembra que a preocupação de que as Câmaras 72 
Técnicas executem seus trabalhos em função da deliberação do conselho, e sugere 73 
reforçar no manual para que se tenha um alinhamento, Dr. Recieri complementa que o 74 
objetivo de ser o regimento das CTs é justamente para que haja este alinhamento entre 75 
Cts e o CDEPG. A Sra Tônia, solicita a palavra e reforça que as Câmaras Técnicas 76 
precisam ter os mesmos instrumentos de planejamento e pensar estrategicamente, que 77 
tenham as mesmas ferramentas, reforça ainda que as Cts não tem poder deliberativo, 78 
sendo exclusivo de trabalho e que deve ser passado para o plenário, Dr. Recieri 79 
complementa também, que nas primeiras reuniões das Câmaras Técnicas, é importante 80 
que a mesa diretora esteja presente, tanto para fazer esta conexão, quanto para 81 
entender se o regimento das Cts estão sendo cumpridos e inclusive entender se o 82 
regimento das CTs está adequado a real necessidade de fluxos e de trabalho. Dra 83 
Priscilla retoma a palavra e explica que as CTs receberão um enxoval de trabalho bem 84 
como, ferramenta de 5h 2h, modelo de ata, lista de presença, modelo de plano anual, 85 
além do masterplan, informa que as primeiras reuniões com as CTs já estão agendas, 86 
sendo 14/11/2023 CT Atração de Investimentos e Indústria e Comércio Exterior, 87 
21/11/2021 CT Turismo, Comércio e Serviços e 28/11/2023 CT Cadeia Agronegócios. 88 
Passando para o próximo assunto da pauta, a presidente, informa que estão sendo 89 
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organizadas as participações do CDEPG em outros Conselhos da cidade, onde o 90 
CDEPG tem cadeira e o que temos, AGEUNI representado pela Sra Tônia, Conselho 91 
Municipal da Cidade , organizado pelo Iplan, que na data de hoje serão votados novos 92 
membros para ocupar cadeiras e representando o CDEPG estão os srs Roberto 93 
Pelissari e Ricardo Pimenta e, para o Conselho de Patrimônio estão sendo ocupando 94 
cadeiras em nome do CDEPG,  e outro conselho existente é o Rafael Lemos e Marco 95 
Moro dos quais será preciso entender como serão ligados ao CDEPG, uma vez que não 96 
são membros do conselhos e nem estão ligados a  nenhuma CTs. Dra Priscilla passa a 97 
palavra para o Sr Leonardo para falar sobre a Sanepar, sr. Leonardo apresenta 98 
preocupação e dúvidas se o contrato da Sanepar foi renovado ou não e que é importante 99 
este conselho buscar maiores informações sobre o assunto. Dra Priscilla em comum 100 
acordo com o conselho irá providenciar uma solicitação de reunião com o Procurador 101 
Geral do Município, para pedir os devidos entendimentos sobre a Sanepar.  Dra Priscilla 102 
passa a palavra para o Sr. Leonardo que traz outro tema importante a ser discutido  que 103 
é Plano Diretor, sr. Leoanrdo explica que pela ACIPG está como diretor interino do 104 
conselho de urbanismo e está organizando algumas ações, informa que pela ACIPG 105 
tem representante no Conselho da Cidade, Conselho de Urbanismo e também no Iplan, 106 
reforça que são duas pessoas da ACIPG em cada grupo, totalizando seis pessoas 107 
conhecimentos técnicos sobre o assunto, informa que a relação de CNAEs com o 108 
Zoneamento Urbano há uma grande desorganização e que o Plano Diretor deverá ser 109 
revisto o quanto antes, com prioridade, sra Tônia, ainda sobre esse assunto, menciona 110 
que o plano precisa ser revisto urgentemente, pois o município poderá ter uma perda 111 
muito grande de investimentos, inclusive, mencionou que entregou ao conselho uma 112 
lista de CNAEs a serem liberados, mas ainda não foram aprovados, a presidente retoma 113 
a palavra e fica decidido que fará um ofício para o secretário de Planejamento e 114 
Urbanismo com pleito de revisão do plano diretor, principalmente no que diz respeito 115 
CNAEs. A Presidente Priscilla, passa para o próximo tema que é sobre os indicadores 116 
trabalhados e fornecidos pelo Sebrae, relembra  que no início do ano foi feito pelo 117 
Sebrae um plano Plurianual, mas que ainda faltavam algumas informações e 118 
indicadores e, no decorrer dos últimos meses a Dra Priscilla retomou o tema com o 119 
Sebrae, e na semana passada, o Sebrae criou um BI com indicadores relevantes e 120 
pertinentes ao município e que inclusive tem comparativos com outras cidades do 121 
estado, informa que este Power BI também será disponibilizado como instrumento as 122 
Câmaras Técnicas.   A Presidente Priscilla abre a palavra para quem quiser se 123 
manifestar, não havendo manifestação, lê a carta que irá para cápsula do tempo, 124 
endereçada ao futuro Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social de PG , após 125 
leitura da carta, encerra-se esta ata. 126 

 127 


